
 

 

 
MEMÓRIA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE SANEAMENTO 

AMBIENTAL DA AMMVI 
 
Dia: 09 de novembro de 2017. 

Hora: 09:30 horas. 

Local: AMMVI. 

Participantes: Apiúna – Carlos A.P. Vinci; Ascurra - Ordilei Fistarol; Benedito Novo - Flavio 

Holdorf; Botuverá - Maicon dos Santos; FAEMA – Luiz Carlos Dias Junior, Ulisses P. 

Machado; Gaspar - Fernanda Gelatti; Guabiruba - Bruna Eli Ebele; Indaial – Jonas Luiz de 

Lima, Karine Krüger; Pomerode – Jaime Jensen, Fernando R. Fenelon, Mayra Trierveiler 

Rego; Rio Dos Cedros – Pedro C. dos Santos Junior; Rodeio – Douglas; Timbó – Anderson, 

Rodrigo C. Francisco; AMMVI - Simone Gomes, Marina Dos Santos Hoffmann; CIMVI – 

Sandra Regina Batista. 

  Total de participantes: 20 

 

PAUTA: Termo de referência revisão PMSB.  
RELATOR:  Simone Gomes   

RESUMO: O Termo de Referência desenvolvido pela AMMVI para a revisão dos Planos 

Municipais de Saneamento Básico (PMSB) foi apresentado, com foco nos produtos que 

deverão ser entregues pela empresa contratada, o cronograma de execução e a 

qualificação mínima para que fosse possível a análise por parte dos técnicos. Vale ressaltar 

que após a contratação, a AMMVI nomeará um colaborador para acompanhar esta revisão. 

O termo de referência será encaminhado por e-mail para análise completa pelos integrantes 

do colegiado.  

Também foi apresentado os orçamentos que já foram feitos pelas empresas: SERENCO 

Serviços de Engenharia Consultiva; Ecolibra Engenharia, Projetos e Sustentabilidade; e 

H2SA ENGENHARIA LTDA.  

DELIBERAÇÃO: Analise do termo de referência e orçamentos por parte dos integrantes do 

colegiado; verificar orçamentos de revisão do PMSB com as empresas Hidromeyer 

Engenharia e Arquitetura Ltda e Senai; apresentação das empresas Ecolibra Engenharia, 

Projetos e Sustentabilidade e H2SA ENGENHARIA LTDA para os integrantes do colegiado 

em reunião extraordinária; verificar se a CASAN tem alguma fonte de recurso para revisão. 

 



 

 

PAUTA: Discussão parcerias com Alemanha  
RELATOR:  Simone Gomes 

RESUMO: A AMMVI assinou em 3 de fevereiro de 2017 um Protocolo de cooperação com 

a Delegação Empresarial de Mecklenburg-Vorpommern, chefiada pelo Secretário de 

Estado do Ministério da Economia, do Trabalho e da Saúde do Land Mecklenburg-

Vorpommern, Dr. Stefan Rudolph (MWAG). A cooperação técnica se dará nas seguintes 

áreas: Gestão de resíduos sólidos; Turismo; Defesa civil; e Segurança Pública. Na intenção 

de iniciar tais parcerias foram detalhados os principais problemas nestas áreas e ainda 

incluídos outros temas, que são Esgotamento sanitário, Lodos das estações de tratamento 

de água, Gestão Pública e Transparência. Foi sugerido ainda a inclusão do tema Gestão 

Ambiental Municipal. 

 

PAUTA: Sistemas locais de tratamento de esgoto  
RELATOR:  Flávio  

RESUMO: Ressaltou a importância de novas discussões sobre o assunto. Tornar estes 

sistemas como soluções para municípios de pequeno porte. A sugestão para isso seria que 

a CASAN e os SAMAEs implantassem o serviço de manutenção das fossas e filtros e 

realizassem a cobrança. 

DELIBERAÇÃO: Quando se tratar da cobrança, inserir uma Tarifa social; verificar a 

experiência do Município de Jaraguá do Sul quanto a cobrança da taxa de saneamento. 

 

PAUTA: Planejamento de atividades para 2018  
RELATOR:  Simone Gomes 

RESUMO: Os principais itens definidos pelo colegiado para o próximo ano são: 

 Licenciamento de cemitérios municipais; 

 Levantamento do Sistema de Gestão do Saneamento Ambiental 

(mapas.ammvi.org.br); 

 Implantação da Proposta de Taxa de cobrança elaborada pela Mestranda Alemã 

Annika; 

 Sistemas individuais de tratamento de esgoto; 

 Campanhas; 

 Capacitações – licenciamento ambiental, Planos Municipais da Mata Atlântica e 

drenagem urbana; 



 

 

 Apresentação do Diagnóstico fossa e filtro nas Câmaras Municipais; 

 Ações do colegiado conforme o PMSB; 

 Acompanhamento do TAC Saneamento; 

 Projeto Diagnóstico Socioambiental 

 GT Terraplanagem (Cartas de suscetibilidade à inundação, curso a referente à 

Terraplanagem); 

 GT lodo ETAs (busca de soluções para tratamento e disposição final; visitas 

técnicas); 

 

PAUTA: Assuntos Gerais  
RELATOR:  Simone Gomes 

RESUMO:  

- Mapas de suscetibilidade à inundação elaborados pela Consultoria da Inglaterra, 

contratados pelo Governo do Estado: os integrantes do colegiado iriam analisar estes 

mapas para verificar a necessidade de algum ajuste, no entanto, no momento a Secretaria 

de Defesa Civil do Estado firmou um convênio com o CPRM para levantamento de áreas 

de deslizamentos e inundações em todos os municípios do estado. Sugeriu-se que fosse 

verificado os mapas apenas para os municípios que estivessem revisando o Plano Diretor 

e elaborando o Diagnóstico Socioambiental, os demais aguardarão os mapeamentos que 

serão elaborados pelo CPRM. 

 

- Alguns municípios receberam um Ofício do Ministério Público questionando sobre o 

licenciamento dos Cemitérios Municipais. O CIMVI está participando das reuniões da 

Câmara técnica de Licenciamento do CONSEMA e relatou que estão trabalhando para 

simplificar alguns critérios exigidos. Após a publicação da nova resolução será dado 

encaminhamento. 

 

- A Resolução CONSEMA nº 10, de 17 de dezembro de 2010 será revista e foi solicitado 

que os técnicos dos municípios analisassem e encaminhassem sugestões. 

 

- No dia 22 de novembro às 13h será realizado na AMMVI o Curso Regularização Fundiária 

Urbana: Impactos da Lei Federal nº 13.645/2017 nos conflitos de terra. As inscrições podem 



 

 

ser feitas através do link: https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSf6X-

rnobaGLQuC7edlLX4H7CltcNeBf8psbUbFDk4ZmMrRGg/viewform?c=0&w=1 

- Na continuidade dos trabalhos do GT de Terraplanagem, a AMMVI junto com o Comitê do 

Itajaí organizará, no próximo ano, o Fórum de Desastres que abordará este tema.  

 

- A capacitação referente a Licenciamento Ambiental também será organizada no próximo 

ano. 

 

- Sobre a elaboração dos Planos Municipais da Mata Atlântica (PMMA), a AMMVI 

encaminhou à FECAM o pedido de intervenção junto à FATMA solicitando a prorrogação 

do prazo para a elaboração dos Planos. A AMMVI já realizou também contato com a 

Mariana Gianiaki da ANAMMA - Associação Nacional de Órgãos Municipais de Meio 

Ambiente para realização de um evento a fim de entender os primeiros passos para o 

desenvolvimento do PMMA. 
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